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    Leʟ acˢ˔˥iɾ̒ʟ n˛ʸˋɼˏuɽeʟ ɼʮlaɾ͓eʟ 
dˉnʟ ɨʍ ˋ˃ʶɳeˢ˔ʘ m˛nˢɼˏnʠ ˟ʀʍ ʘᴊɼʍ ˥ʳʶlaɮʍ ˥iʠ. 
 Iʕ esʠ ˥rˉʒ ˟ʀʍ ʕ'˛ʘ ʺbɽˏˠʁʍ ˤɶʍ bˉisɽʍ ɽˏnˡʳʪɳʍ ɩʍ ʘᴊɼʍ 
p˛˞˃laˢi˛ʘ (ˉˤʥ ɩˏˠ˚ɰˏrʟ ɼeɨˏnɽˏɵˏntʟ: 208 hʨʈ. ˏʘ 2013  
eʠ  186 ˏʘ 2015). D'ˤɶʍ pʆᴍ, ˍЊ ˉʢ ˥ɰˏʳʶ˗isɽˏɵˏnʠ ɩʍ ʘᴊɼʍ 
p˛˞˃laˢi˛ʘ ˉʁeʉ ˤʘ ɩΣpʆᴍ ʁˏrʟ ɩeʟ sˢˠucˢˤɼeʟ adˉpɾ͓eʟ eʠ 
ʋ'ˉuˢɼʍ pʆᴍ ˍЊ ˉʢ ʫhˉnɮˏɵˏnʠ ɩʍ ɩesˢ˔naˢi˛ʘ ɩʍ ˞r˛˞ˠɰ̒ɾ̒ʟ 
ḃˢɰeʟ, ˟ˤʒ ɩˏ˥ɰˏ˚ɶˏnʠ ɩʍ ʽ˗uʟ ˏʘ ʽ˗uʟ ɩeʟ mˉis˛nʟ 
"ɽec˛ndˉ˔ɼeʟ", mʨl˒ɼϣ t˛uʠ ʘᴊɼʍ ˥ʳʶlaɮʍ ʟ'ˉ˚˔ɵʍ. 

 Lʆ ˙ˤ˚iˌ˔pʨ˗iɾϣ, p˛ˤʞ pʨ˗ɰˏʞ ɨʍᴝʍ bˉisɽʍ ˔˙pʙᴋˉnɾʍ 
ɩʍ p˛˞˃laˢi˛ʘ, ɵeʠ ˏʘ ʽlaɨʍ ɩˏ˞ˤiʟ ˟ʀʮl˟ʀeʟ m˛iʟ ˤɶʍ 
pʺ˗iˢi˟ʀʍ ɩʍ ɼˏ˥itʨ˗isaˢi˛ʘ ɩʍ lʆ c˛m˙ˤɶʍ. 

Dˏˤʥ ˏʃˏ˙ʽɳeʟ s˛nʠ ˏʘ ̒ˢuɩʍ ˉvˉnɨ͓ʍ. 

Ý 1/ £ˢuɩʍ ʋ'ˤʘ n˛ˤʁeˉʢ ʕᴊisɽˏɵˏnʠ ˉʢ ˗ɰˏʢ ˍiʠ ɳeʟ 

"Aˠɼecʟ" 

Ý 2/ Lʆ ɼ̒ɭecˢi˛ʘ ˍʢ loɮˏɵˏnʠ ˍʢ ˞ɼeˀˋyɾΨɼʍ ˟ˤʒ ɽʍ ɭˏrʆ ˏʘ 
ɩˏˤʥ ̒tˉɺeʟ  

ʆ)   ʕɶʍ ˞ɼˏ˙ɰΨɼʍ ˢrˉnʫɯʍ ʁˏˠrʆ lʆ ˌɼ̒aˢi˛ʘ ʋ'ˤʘ T4 ˟ˤʒ 
acˌʀˏʳʶɳˏrʆ ˤɶʍ fˉ˙ʳʶɳʍ ˞ɼˏ˙ɰˏʞ ˢˠ˔ɵesˢɼʍ 2017. 

ʈ)   ʕɶʍ ɩˏˤ˧ɰΨɵʍ ˢrˉnʫɯʍ ɽˏrʆ c˛nsaˌɼ͓ʍ ϛ ˤʘ          
   loɮˏɵˏnʠ T2 ˉʢ n˛ˠɵeʟ hˉnˍicˉɺ͓eʟ. 
 Ceʟ ɩˏˤʥ ɼ̒ʨ˗isaˢi˛nʟ v˛nʠ c˛nˢˠʳˋʀˏʞ n˛uʟ ʕ'eˡɺΣr˛nʟ ϛ 
ᴬʃˏʞ ˤɶʍ n˛ˤʁʮʶɳʍ p˛˞˃laˢi˛ʘ. 
       J.P. Cˉɺeʟ 
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ACTUS COMMUNALES & CDC  

La r®partition du F.D.A.E.C. 2016 permet lõattribution ¨ la commune de la somme de 8000ú. Ce qui permet 

dõenvisager les travaux suivants: 

Ý Travaux de voirie    Montant HT:    2 850,00 ú 

Ý Jardin du souvenir au cimetière  Montant HT:    2 544,00 ú 

Ý Mise en s®curit® des arbres (Salle des f°tes, devant le cimeti¯re ainsi quõau tour de la salle des 

sociétés)     Montant HT:    1 826,00 ú 

Ý Matériel espaces verts    Montant HT:    1 703,33 ú 

Ý Travaux à la salle des sociétés (modification intérieur)  

      Montant HT:     4 123,68 ú 

Le co¾t total de ces op®rations sõ®l¯ve ¨ la somme de  13 047,01 ú HT   

Cette aide nous permet de faire:  

* Une remise en ®tat de la piste dõAriol qui devenait de moins en moins carrossable. 

* La cr®ation dõun "Jardin du souvenir" dans notre cimeti¯re, ¨ l'intention des personnes d®sireuses 

de se faire incinérer. Cette création comporte pour le moment un dispersoir ( Endroit où l'on peut venir 

déposer les cendres du défunt) , ainsi que six cavurnes ( petit caveau destiné à recueillir une urne funéraire : il s'agit 

d'une sépulture pour les cendres) un aménagement du lieu sera prévu pour le recueillement  

* L'élagage des arbres, sur le domaine public, qui pouvaient présenter un danger. Certaines 

branches étant susceptibles de se décrocher.  

* La platine de notre tondeuse autoportée étant en mauvaise état, il a fallu en changer et le choix s'est 

porté sur une tondeuse tirée par notre tracteur beaucoup plus résistante et plus performante. 

L'achat d'un ramasse feuilles, tracté lui aussi, afin de faciliter et aussi de gagner du temps pour les 

feuilles tous les automnes.  

*  Apr¯s la mise hors d'eau de la salle des soci®t®s l'an dernier. Cette ann®e verra la s®paration du 

local en 2 parties: La création d'une salle des associations pour une des parties, et pour l'autre 

l'aménagement d'un atelier technique municipal, aux normes exigées par la législation avec: toilette, 

douche et vestiaire.           Didier L.  

Fond D®partemental dõAide ¨ lõÉquipement des Communes  

   Cette année encore et pour la troisième fois consécutive, le conseil municipal a pris la décision 

de ne pas augmenter la part communale des Taxes dõhabitation et Taxes fonci¯res.              Didier L.  

IMPOSITION  

 C'est dans une certaine intimité que les 17 élèves de CE1 -CE2 ont repris le chemin de 
l'école le jeudi 1 er  septembre. D'ailleurs, toutes les classes du RPI accueillent des effectifs 
moindres. Ce sont seulement 73 élèves qui étudient dans les 4 classes primaires quand la 
kermesse de juin 2015 regroupaient 95 élèves  ! 22 enfants en moins en 15 mois à peine, en 
raison de la baisse de natalité des années 2012 et 2013 ainsi que quelques déménagements.  
 Comme en 2010, le risque de perdre une classe sur les 4 du RPI est grand pour la rentrée 
2017. Bien -s¾r, aucune ®cole ne fermerait mais les ®l¯ves seraient r®partis dans 3 classes ¨ 
triple -niveau au lieu de 4 à double -niveau cette année. Affaire à suivre.    Maxime B.  

Rentrée scolaire 2016  

AVIS DõENQUETE PUBLIQUE  PLU DE GISCOS . Dans le cadre du projet de lotissement au lieu -dit "Les 
Arrecs", la communauté de communes procède à la modification de notre PLU. Actuellement en Zone 
2AU, la parcelle doit °tre class®e en zone 1AU. Une enqu°te publique se d®roulera donc entre le 02/11 et 
le 02/12. Un commissaire enquêteur a été nommé et assurera des permanences pendant cette période. Un 
affichage a été réalisé sur le terrain et en mairie ainsi que sur le site internet de notre commune. Vous 
pouvez vous rendre en mairie pour consulter le dossier ou obtenir des renseignements complémentaires.  
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Cap Sur Giscos: Voilà un an que vous avez emménagé sur notre commune, 
quel est votre ressenti  ? 

Karen Meger: Petit à petit le Domaine du Celtis prend ses marques. Nous avons 
commencé par beaucoup de travaux pour l'amélioration du site, pour l'accueil du public 
et des chevaux. Un travail récompensé car le Domaine du Celtis a reçu 3 labels qualité : 
2 d®cern®s par la F®d®ration Franaise d'£quitation (label ®cole d'®quitation et le label 
cheval étape), 1 label qualité décerné par la Fédération Française des Relais d 'Étape et 
de Tourisme Équestre. Une bonne chose pour avancer sur de bonnes bases.  

CSG: Quelles sont vos ambitions  ? 

K.M.:  Deux chevaux de la race Camargue ®taient pr®sents au salon du cheval de Albi, o½ 
ils ont été distingués par la SFET (société Française des Chevaux de Territoire), ils ont 

été invités au salon de l'agriculture et la foire 
internationale de Bordeaux. Sur le plan des 
concours, nous nous sommes classés à chaque sortie sur  de 
jeunes chevaux montés par moi -même. Certains de nos élèves qui 
débutent dans cette discipline "l'équitation de travail" ont eux aussi 
obtenu des r®sultats en concours. Nous constatons dõailleurs un 
fort développement de cette discipline en  Aquitaine. Enfin, toute 
l'équipe s'est déplacée le 24 et 25 septembre au championnat 
France à Montarnaud dans l'Hérault  

CSG: Vous avez plusieurs activités au sein du domaine, se développent elles de la même manière  ? 

K.M.:  Nous r®alisons de lõ®levage de race "Camargue", nous sommes reconnus nationalement mais aussi 
¨ lõ®tranger. Par exemple, un de nos ®talons, Os®e de lõOr est parti enrichir le patrimoine g®n®tique dõun 
élevage de Bourgogne. Cette année a vu la naissance de "Giscosse du Celtis" (ci -dessus à gauche) et 
nous esp®rons dans le courant de lõann®e prochaine avoir 4 naissances au domaine. La rel¯ve est 
assur®e. Lõaccueil en g´te a d®marr® cette ann®e. Nous avons 10 places r®parties sur 3 g´tes dont une 
roulotte. Cet été, nous avons accueilli des cavaliers de toute la France qui ont pour certains participés aux 
repr®sentations donn®es ¨ lõoccasion de la f°te de Giscos. Ce f¾t un moment tr¯s convivial. 

Quant aux cours, ils ont redémarré en septembre. Le mercredi après midi, une équipe de petits 
"gardianous" entre 8 et 10 ans sõest mise en place et de nombreux adultes d®butants et confirm®s se 
retrouvent aussi les autres jours de la semaine. Tous étaient présents pour la journée "portes ouvertes" 
du 18 septembre et chacun a pu faire une démonstration. Entourés d'un artisan sellier bourrelier, de notre 
artiste peintre locale "Maddy" sans oublié notre Monsieur crêpe et son triporteur, l'après -midi fut 
agréable et le public conquis !  

CSG: Quelles sont les prochaines dates à retenir  ? 

K.M.:  Le dimanche 13 novembre ¨ 11h a lieu la "Ferrade" c'est- -̈dire le marquage des chevaux. 
Lõensemble des Giscossais est convi® ¨ cette f°te. Nous aurons donc la naissance des poulains au 
printemps puis la saison des concours redémarrera.  

Le Domaine du Celtis : Interview  

K.B.  

K.B.  

Journée portes ouvertes.  

K.B.  
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LES ORIGINES  IMPÉRIALES  DE LA FORÊT LANDAISE  

  La transformation profonde des Landes a été  
voulue par Napol®on III. Cõest dõabord un pur hasard si la 
famille Impériale a beaucoup circulé dans la région des 
Landes. En effet, Louis Napoléon Bonaparte et son épouse 
lõImp®ratrice Eug®nie (Eug®nie Motijo, aristocrate Espagnole) 
se sont ®pris dõune petite ville de bord de mer o½ ils firent b©tir 
un palais qui aujourdõhui est un h¹tel de luxe ¨ mi chemin 
entre le royaume dõEspagne et lõEmpire Franais. La petite 
ville est Biarritz et le b©timent est devenu lõH¹tel du Palais (un 
palace bien connu). Lors de leurs voyages répétés pour  
rejoindre ce havre de paix et de quiétude (au début en  
cal¯che, puis plus tard par le train), lõEmpereur et 
lõImp®ratrice ont souvent parcouru les routes des Landes. Au 
point que le Monarque sõinqui®ta des conditions de vie de 
cette région défavorisée de France et de sa population.  Il y 
créa plusieurs villages dont la célèbre station thermale 

dõEug®nie les Bains et la commune de Solferino dont le r¹le dans la transformation des 
Landes fut particulièrement important  ; mais nous y reviendrons un peu plus loin.  
Rappelons quõavant 1850 Les landes ®tait une r®gion mar®cageuse ; avec de petites 
fermes isolées, quelques rares villages. Les activités agraires étaient faiblement  
rémunératrices  ; un peu de c®r®ales, des potagers dõauto approvisionnement, quelques 
fruitiers et une activit® dõ®levage extensive, correspondant bien aux vastes ®tendues 
dõherbage de faible valeur nutritive. Le pays ®tait insalubre, dangereux et la vie y ®tait 
dure, coup® du reste du pays par faute de moyen de transport, dõinfrastructure routi¯re, 

renforcé par des moyens financiers limités. Ainsi était la Lande de Gascogne  ; une région 
de peu de rapport pour le pays.  

 Cõest ¨ Nicolas Br®montier, ing®nieur des ponts et chauss®es que le dossier est 
confi® au d®part. Il sõagit alors de fixer les dunes du littoral et dõassurer lõ®vacuation des 
eaux des zones marécageuses des terres intérieures. Nous sommes en juin 1857 et tout 

Il était une fois:  

Notre belle forêt landaise  

Louis Napoléon Bonaparte 
(1808 -1873)  
LõEmpereur Napol®on III 
(1852 -1870)  


